
長沼町総合振興計画審議会（第 4 回） 議事概要 

 

開催日時：令和 3 年 2 月 15 日（月） 15：00～15：45 

開催場所：長沼町役場 3 階 第 1・2 会議室 

 

【出席者】 

・審議会委員 16 名 

  青野委員、池内委員、石川委員、伊藤委員、大橋委員、黒田委員、阪委員、市東委員 

瀬川委員、谷川委員、長井委員、橋本委員、服部委員、廣岡委員、森委員、森下委員 

・長沼町  

 政策推進課 駒谷課長、三浦課長補佐、佐藤企画官、山下係長、和田係長 

 

【議事概要】 

1.開会 

（駒谷課長） 

本日はご多忙の中お集りいただき誠にありがとうございます。 

これより長沼町総合振興計画審議会を開催致します。 

開会にあたり、瀬川会長からご挨拶を申し上げます。 

 

2.会長挨拶 

（瀬川会長） 

 本日は大変ご多忙の中、第 4 回総合振興計画審議会にお集りいただきましてありがとう

ございます。 

 一昨日夜、宮城県沖で震度 6 強の大きな地震があり、長沼町でも震度 3 でした。町では

防災ガイドブックが先日配布され、町内の自然災害への備え等に関する情報を皆さんに分

かりやすく周知するものとなっています。この度、新しく策定する総合振興計画も、長沼町

のホームページなどで、これからの長沼町の未来を担っていく青少年たちが目にすること

ができるような物になっていくと良いと思っています。 

さて、本日の会議では、部会及びその後に行ったパブリックコメントを踏まえた修正など

について説明しますので、これに関する審議をお願いしたいと思います。本日の議論の内容

を踏まえ、更に修正が必要となれば、それを反映させた総合振興計画を答申することとなり

ますので、ご審議の程よろしくお願いします。 

 

3.議事 

議事（１）審議会意見及びパブリックコメントに関する検討について 

（瀬川会長） 

それでは議事に入りたいと思います。 

議事の 1 番目、審議会意見及びパブリックコメントに関する検討について、事務局から

説明があります。 



（佐藤企画官） 

資料-1-1、資料-1-2、資料-2 について説明 

 

（瀬川会長） 

資料について、質問・意見等ありましたらお願いします。 

 

（谷川委員） 

 パブリックコメントに用いた計画書は、資料-1-1 と資料-1-2 を反映させた形になってい

るのか。 

 

（佐藤企画官） 

 資料-1-1 は、第 3 回審議会及びその後の部会において審議された修正案の一覧となり、

資料-1-2 は、全部会終了後に担当課等から修正意見が有ったものに対する修正案の一覧と

なります。パブリックコメントについては、資料-1-1 及び資料-1-2 の修正案を全て反映さ

せた版で募集をしております。 

 

（瀬川会長） 

 パブリックコメントを見て、私から感想として 1 点申し上げます。 

 世界的には、石油から新エネルギー（太陽光、風力、地熱等）へのシフトが推奨されてい

ます。今後は、新エネルギーへの展開、持続可能な社会、エネルギーの自立が長沼町でも求

められていくと思います。長沼町としては、バイオマスエネルギーとして、林業を活用する

ことが出来るのではないかと考えています。 

 

（黒田委員） 

 パブリックコメントでは様々な意見が出されているが、意見提出者へ回答は伝えられる

のか。 

 

（佐藤企画官） 

 意見提出者に対する個別の回答は行わないこととしていますが、会議終了後、これまでの

会議同様、会議資料をホームページ上で公表しますので、そこで資料-2『パブリックコメン

トにおける意見・提案を踏まえた対応方針』を確認できるようになります。 

 

（黒田委員） 

資料-2 の項目 47～51 番は、農業に関する項目であるが、農協等の関係機関も含めた調整

結果として記載されているものか確認したい。 

 

（佐藤企画官） 

 パブリックコメントに対する回答は、業務を所掌する担当課の方針として記載しており

ます。関係機関との調整については、検討が進められている内容も有る一方で、今後の検討



材料も含めた記載内容となっているということで、ご理解いただければと思います。 

 

（谷川委員） 

 資料-2 の項目 79 番の、東庭園やながぬまコミュニティ公園の活用について、長沼町の文

化や歴史なども踏まえ、修繕、改修等についてもう一歩踏み込んだ議論をした方が良いので

はと思うが、皆さんのご意見はいかがか。 

 

（森下委員） 

 コミュニティ公園についても、今後とも何らかの形で残していくような方法を検討して

いってほしいと思う。 

 

（廣岡委員） 

 東庭園やコミュニティ公園は、都市公園の整備という側面もあるが、その歴史的、文化的

価値の保存・継承についても記載を検討した方がよいのではないか。 

 

（駒谷課長） 

 いただいたご意見を踏まえ、公園の施設整備という側面だけでなく、歴史的、文化的価値

の保存としての側面も含め、事務局で再検討し、修正する場合は委員の皆様に後日お知らせ

します。 

※検討結果については、別紙「第 4 回審議会意見に対する対応について」のとおり。 

 

（瀬川会長） 

その他に、何かございますか。 

無ければ、議事（２）第 6 期総合振興計画の答申についてに進みます。 

 

議事（２）第 6期長沼町総合振興計画の答申について 

（瀬川会長） 

これまでの各審議会及び部会での意見、パブリックコメントを踏まえた答申案が資料-３

となっております。 

議事（１）でご意見を頂戴した東庭園、コミュニティ公園に関する修正がない場合、この

内容で答申することとなります。 

 

（出席議員） 

 異議なし 

 

（瀬川会長） 

答申書の提出について、事務局より説明をお願いします。 

 

 



（佐藤企画官） 

 ただいま皆様に承認をいただきました答申書の提出につきましては、町長の日程と調整

した上で、来週前半までに行いたいと考えております。瀬川会長と長井副会長に役場までお

越しいただき、町長への答申を行っていただきたいと思いますので、よろしくお願い致しま

す。日程については、追って会長と副会長にお知らせ致します。 

 

議事（３）その他について 

（瀬川会長） 

議事（３）その他について、事務局より説明願います。 

 

（佐藤企画官） 

 最後に、事務局を代表しまして、一言御礼申し上げます。 

一昨年 12 月の第 1 回審議会から始まり、委員の皆様におかれましては、ご多忙の中、ま

た、新型コロナウイルス感染症拡大による不安が有る中、複数回にわたる審議会及び部会に

ご出席を賜り、様々なご意見を賜りましたこと、事務局一同心から御礼申し上げます。 

皆様にご審議いただいた新しい長沼町総合振興計画のもと、本町が更なる発展を遂げ、よ

りよい町になっていくよう、町政の推進に取組んで参りますので、今後とも、ご指導・ご支

援の程よろしくお願い致します。 

 

（瀬川会長） 

皆様から、その他ございませんか。 

 

（谷川委員） 

 総合振興計画のダイジェスト版の作成は考えているか。 

 

（佐藤企画官） 

 時点においては予定しておりませんが、来年度、作成の可否について検討して参りたいと

思います。 

 

（瀬川会長） 

その他なければ、会を閉じてよろしいでしょうか。 

皆様におかれましては、お忙しい中、熱心なご審議をいただき、誠にありがとうございま

した。未来に生きるこれからの子ども達に、総合振興計画を読んでもらうことが将来の長沼

町の発展に繫がると思っています。子ども達にデジタルでも気軽に読めるようにするなど

の対応を町にも積極的にお願いしたいと思います。 

以上で総合振興計画審議会を終了致します。ありがとうございました。 

 

 


